
様式（第６条関係） 

会   議   録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１８回 

事  務  局 小金井市公民館 緑分館 

開 催 日 時 平成２８年１月５日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 小金井市公民館 緑分館 集会室 

出 席 委 員 大野委員、金田委員、森実委員、山本委員、吉田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 和田主任、山本(非常勤) 

傍 聴 の 可 否 可 傍聴者数 なし 

傍聴不可・一部不

可の場合は、その

理由 

 

会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１） 公民館運営審議会について 

（２） 子ども体験講座の実施状況について                     

 

２ 協議事項 

（１）平成２８年度高齢者学級について 

（２）国際交流イベントついて 

（３）成人学校の内容について 

 

３ その他 

 

 

 

 

 

 



会議内容 １ 報告事項 

（１）公民館運営審議会について 

和田：１２月は公民館運営審議会は開催されませんでしたので、特に報

告することはありません。 

 

（２）子ども体験講座の実施状況について 

和田：昨年の１２月５日に子ども体験講座「クリスマスリース作り」を

実施いたしました。定員３０人に対して参加申込みは３４人でし

た。実際に受講されたのは２９人で、内訳は男性が７人、女性が

１５人、付き添いの保護者が７人でした。 

   材料費が５００円でしたが、それ以上のものを作ることが出来た

と大変好評でした。山本委員と吉田委員にはお手伝いいただきま

したが、実際クリスマスリースを作ってみての感想をお聞かせく

ださい。 

山本：クリスマスリースは初めて作りましたが、なかなか楽しかったで

す。家に飾ろうと持ち帰りましたが、孫も作っていましたので、

私の作ったものは正月用にアレンジしました。 

吉田：私も初めて作りましたが、不器用な私でも上手く出来たと思いま

す。みなさん楽しそうに作ってらっしゃって、よかったと思いま

す。 

 

２ 協議事項 

（１）平成２８年度高齢者学級について 

山本非常勤：今年度の高齢者学級は無事に終了することが出来ました。

お手伝いいただいた大野委員、金田委員、森実委員ありがとうご

ざいました。さて、２７年度の高齢者学級が終了したばかりです

が、２８年度の講座の内容について考えていきたいと思います。

例年、準備会を開催してきましたが、ご存知の通り、昨年は１人

しか参加者がありませんでした。準備会を開催せず、学級生を対

象としたアンケートをもとに次年度の講座の内容を計画してい

る館もありますので、当館もそのようにしたいと思いますがいか

がでしょうか。 

全員：いいと思います。 

山本非常勤：今年度の高齢者学級の最後の回に、学級生に講座に関する

アンケートをとりました。アンケートをまとめたものを配布いた

しましたのでご覧になってください。学級生のみなさんが感想や

意見、希望などを細かく書いてくださっていますので、これをも

とに来年度の講座の企画を考えていきたいと思います。野外研修

を２回予定していますが、６月に実施予定のものはＮＨＫスタジ

オパーク見学を計画しております。ＮＨＫスタジオパークは、半

年前に予約受付で、予約がとりにくいと聞いておりましたので、



もう既に予約の申込をしました。事後報告になってしまい申し訳

ありません。秋にもう一回野外研修を予定しておりますが、行き

先について提案がありましたらお願いします。 

森実：秋でしたら六儀園はどうでしょうか。紅葉がきれいだと思います。 

山本：小石川の後楽園はいかがでしょう。 

金田：後楽園より六儀園の方が見ごたえがあると思います。 

山本非常勤：高齢者学級の参加者は出来るだけ歩きたくないという方が

多いので、そういったことも含めて調べておきます。 

 

（２）国際交流イベントについて 

和田：国際交流イベントは渡辺が担当しておりますが、今日は休みを取

っておりますので、今日は資料だけを配布して、次回、渡辺が説

明いたします。 

 

（３）成人学校の内容について 

和田：戦後７０周年を振り返るというテーマで講座の準備を進めてまい

りましたが、講師都合により急遽講師をお願いすることが出来な

くなりました。東京外語大で同じテーマで講座を実施していただ

けるような講師を探しでいただきましたが、急なことで代わりの

講師を見つけることができなかったようです。そこで、「２１世

紀は日本の時代か」という全く違うテーマではありますが、経済

に関する講座をお願いできる先生をご紹介いただきました。戦後

７０周年を振り返るというテーマでの講座はまた別の機会に実

施するとして、今回はこのテーマで講座を実施したいと思います

がいかがでしょうか。 

森実：この代替案の講座のテーマも面白そうです。戦後７０周年を振り

返るについては、もう７０周年も終わってしまいましたし、この

テーマについては他館も講座を実施したので緑分館ではもう実

施しなくてもいいと思います。 

吉田：この先生のご専攻は何ですか？ 

和田：国際経済です。 

大野：私もこの講座のテーマにはとても興味がありますし、きっと参加

者も多いのではないでしょうか。 

森実：興味深いテーマではありますが、先生から提示された内容で４回

の講座はもつのでしょうか。 

吉田：先生なりのお考えがあるでしょうから大丈夫ではないですか。 

森実：私も他館の講座に時々参加していますが、その時に感じるのは、

参加者は高齢者がほとんどですが、とても勉強熱心だということ

です。そういう方々を満足させられる講座にしなければいけない

と思うのです。 

吉田：参加が予想される年齢層を先生に事前にお伝えした方がいいので



はないでしょうか。 

山本：それと、参加者のみなさんがとても熱心だということもお伝えし

た方がいいと思います。 

和田：わかりました。先生に伝えておきます。 

 

 

次回 平成２８年２月２日（火）午前１０時から 

公民館緑分館集会室             

 

 

以上 



 


